



Vorlage Nr. L 310/22

für die Sitzung des Landesausschusses für Weiterbildung am 30. September 2022

Anerkennung von Einrichtungen

Hier: Wiederholungsgutachten

Bildungsvereinigung Arbeit und Leben (DGB/VHS) e. V. Bremen

A Problem

Die Bildungsvereinigung Arbeit und Leben (DGB/VHS) e. V. Bremen wurde 1974 als eigenständiger Verein von der Stadtgemeinde Bremen und dem DGB, Kreis Bremen, gegründet. Der Arbeitsschwerpunkt liegt auf der politischen Erwachsenenbildung und der außerschulischen Jugendbildung.

Die Einrichtung befindet sich zurzeit in der Überprüfung der Voraussetzungen für den Titel „Anerkannte Einrichtung der Weiterbildung im Lande Bremen“.

B Lösung

Die Bildungsvereinigung Arbeit und Leben (DGB/VHS) e. V. Bremen hat fristgerecht einen Antrag auf Verlängerung der Anerkennung gestellt und bei der Senatorin für Kinder und Bildung die erforderlichen Unterlagen eingereicht.

Die Einrichtung wurde erneut durch die proCum Cert GmbH Zertifizierungsgesellschaft (pCC) nach der DIN EN ISO 9001:2015, dem Rahmenmodell zur Qualitätsentwicklung im Verbund von Bildungseinrichtungen (QVB Stufe C), und dem Gesetz über die Weiterbildung im Lande Bremen begutachtet.

Prüfungsergebnis des Gutachters:

Der Gutachter bestätigt, dass die Anforderungen der oben genannten Regelwerke erfüllt werden und empfiehlt die Aufrechterhaltung der Zertifikate. Er hebt u.a. hervor:

- „Die Liste der Risiken und Chancen stellt für den Träger ein sehr gutes Instrument zur Wahrnehmung spezifischer Chancen bzw. Abwehr konkreter Gefahren dar.“
- „Die Kundenzufriedenheit wird regelmäßig bei den Seminaren und Veranstaltungen erhoben und ausgewertet. Verbesserungsvorschläge bzw. gemeldete Kritikpunkte werden unmittelbar bearbeitet. Aus der aktuellen Managementbewertung ist zu entnehmen, dass im Rahmen der Qualitätssicherung und Qualitätsentwicklung die Evaluationsbögen von 75 % der Veranstaltungen [...] ausgewertet wurden. [...] Die ausgewerteten Seminare bestätigen die engagierte Arbeit der Einrichtung und die Zufriedenheit der Teilnehmer*innen.“
- „Die Managementbewertung ist sehr übersichtlich angelegt und basiert auf nachvollziehbaren Daten und Dokumenten. Eine Ampel dient als schnelle Orientierung.“

Prüfungsergebnis der Senatorin für Kinder und Bildung:

Die Vollständigkeit, Stimmigkeit und Glaubwürdigkeit der eingereichten Unterlagen kann bestätigt werden, die erforderliche Anzahl der Berechnungseinheiten liegt vor.

Die Prüfung der Senatorin für Kinder und Bildung kam zu einem positiven Ergebnis.

C **Beschluss**

Der Landesausschuss für Weiterbildung empfiehlt der Senatorin für Kinder und Bildung, der Bildungsvereinigung Arbeit und Leben (DGB/VHS) e. V. Bremen die Anerkennung gem. §§ 4 und 7 WBG für weitere drei Jahre auszusprechen.